
N i e d e r s c h r i f t 
über die 596. Sitzung der Gemeindevertretung Wentorf A.S.  

am 30 September 2020 im Dörphus 

Beginn 20:00 Uhr  Unterbrechungen keine 
Ende 22:24 Uhr  Mitgliederzahl 9 

 
Anwesend Bemerkung 

a) Stimmberechtigt 
1. Bgmin Nicole Demir  

(als Vorsitzende) 
  

2. GV Stefan Stamer (1ter Stellvertreter) abwesend 
3. GV Christian Diestel (2ter Stellvertreter) abwesend 
4. GV Hannes Berning  
5. GV Norbert Hack  
6. GV Andrea Janke  
7. GV Katharina Schröder abwesend 
8. GV Jörg Schulz  
9. GV Jan Stäcker  

  
b) Nicht stimmberechtigt 
Protokollführerin Anja Nissen  
  
  
  
  

 
Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil: 
 

01. Eröffnung der Sitzung, Begrüßung und Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
02. Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit bei Top 14 
03. Einwohnerfragezeit 
04. Berichte 

a. der Bürgermeisterin 
b. aus den Ausschüssen 

05. Annahme der Niederschrift vom 12.08.2020 
06. Sanierung Kanalschacht Smädstrat: Hier Eilentscheid 
07. Kooperationsraum Sandesneben.  

Hier: Abschluss einer Kooperationsvereinbarung   
08. 5. Nachtragssatzung  der Beitrags- und Gebührensatzung zur Abwassernutzung der Gemeinde 

Wentorf A.S.       
09. Rechnungsprüfung 2019  
10. Nachtragshaushalt 2020 
11. Buch Wentorf „Anno dazumal“ 
12. Anfragen und Bekanntmachungen 

 
 
 
II.  Nichtöffentlicher Teil: 
13. Personal und Grundstücksangelegenheiten  

 
 

 
 

 
Nach Verlesung der Tagesordnung wurden folgende Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht: Änderung Tagesordnung – siehe Punkt 1.1 
 
 
Die Verhandlungen fanden in öffentlicher Sitzung statt. 
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1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der Be-
schlussfähigkeit

Bürgermeisterin N. Demir eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristge-
recht eingeladen wurde und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist.

1.1 Tagesordnung (ggf. Änderungen)

Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt / geändert: TOP 5 Annnahme der Protokolle vom
12.08.2020 und 26.09.2020. Der TOP 8 entfällt, da auf der Sitzung am 26.09.2020 beschlossen.

Abstimmungsergebnis:
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

2 Beschlussfassung über den Ausschluss der Öffentlichkeit
Der Tagesordnungspunkt 13 wird in nicht öffentlicher Sitzung beraten.

Abstimmungsergebnis:
6   dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

3 Einwohnerfragezeit
- Frau Schulz weißt darauf hin, dass sich auf der  Parkfläche gegenüber des Tennisplat-

zes zwar ein Schild „ Kamera überwacht „ aufgestellt ist, dennoch aber der Bereich als
Müll oder öffentliche Toilette genutzt wird. Teilweise stehen hier auch immer wieder
LKW´s als Parkplatz. Die Bgmin wird das als TOP auf eine der nächsten Sitzungen neh-
men. Sie bitte alle GV`ler sich darüber Gedanken zu machen, wie diese Fläche weiter-
hin genutzt werden soll ( Parkplatz weg, Grünfläche ?)

4 Berichte
a) der Bürgermeisterin

- der offizielle Schleswigholsteinische Dorfreinigungstermin ist für den 6 März 2021 festge-
legt worden.

- Die Bgmin hat einen Termin mit Herrn Dauer betr. der Erweiterung der Kläranlage
(Schüttenmoor) vereinbart. Der neue  B-Plan (Neubaugebiet Heesredder) wird wegen zu
wenig Kapazität nicht an die untere Kläranlage sonder an die Kläranlage im Oberdorf an-
geschlossen. Eine Erweiterung der Kläranlage im Schüttenmoor zieht erhebliche Kosten
mit sich. Die Kläranlage im Oberdorf hat noch genügend Kapazitäten frei.

- Die Bgmin hatte einen Ortstermin mit Herrn Dauer und               , sowie Gemein-
devertreter aus Sandesneben. Über das Grundstück der                  läuft immer
wieder Wasser, Schlamm oder Geröll von der Öffentlichen Straße samt Seitenstreifen.
Abhilfe soll hier durch ein Hochbord geschaffen werden. Die Arbeiten werden voraus-
sichtlich von der Fa. KLM durchgeführt. Da es sich um das Wasser von Wentorf und
Sandesneben handelt, werden die Kosten geteilt

- Von den Anwohnern der Schaulstrat wurde ein Antrag an die Gemeinde zur Sperrung der
Straße gestellt. Sie beklagen erheblichen Durchgangsverkehr. Eine elektronische Mes-
sung kann nicht durchgeführt werden, dafür ist diese Straße zu kurz. Es wird über eine
manuelle Messung nachgedacht. Der TOP wird auf die nächste Sitzung gesetzt.

b) aus den Ausschüssen
- GV Norbert Hack berichtet: Er war mit der Bgmin im Lauenburger Hof bezgl. der Vorstel-

lung der        neuen Netzbetreiber des öffentlichen Stromnetzes.              
           hatten jeweils eine halbe Stunde zeit Ihre Konzept vorzustellen und standen
dann für Fragen zur Verfügung. Die Angebote wurden an dem Abend dem Amt überge-
ben. Diese Angebote werden durch die Kanzlei, die für das Amt Sandesneben Nusse die
Ausarbeitung vornimmt, geprüft. Die Ergebnisse werden dann nach Ausarbeitung dem
Amt und den Gemeinden vorgestellt.

- Frau Schulz als bürgerliches Mitglied, vorsitzende des Kita Ausschusses berichte über
den Elternabend im Kindergarten. Dort wurde                  als neue Erzieherin vor-
gestellt. Zurzeit werden 20 Kinder betreut. Die Eltern wurden informiert, dass die Haftung
nur auf dem Kindergartengelände zum Tragen kommt.  Da alle Veranstaltungen bis jetzt
abgesagt werden mussten, hofft der4 Kindergarten auf eine Weihnachtsfeier. Es wird
darauf hingewiesen, dass der Hygiene- und Schnupfenplanes genauestens eingehalten
wird.

- Frau Schulz berichtet über ein Gespräch in Sachen Jugendbeirat. Dort will man jetzt die
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Satzungsaufstellung ausarbeiten. Ein nächstes Treffen soll am 23.10 2020 stattfinden.
Beide beiden interessierten                             sind dann auch wieder anwe-
send und arbeiten das gemeinsam mit Frau Schulz aus. Des Weitern wurde geklärt,
dass Beide Jugendlichen, während über ihre Arbeit in der Gemeinde. Auch über den
KSA versichert sind.

5 Annahme der Niederschrift vom 12.08.2020 und 26.09.2020
- Gegen die Niederschrift vom 12.08.2020 und 26.09.2020 wurden keine Einwände erho-

ben.

Abstimmungsergebnis
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

6 Sanierung Kanalschacht Smädstrat : Hier Eilentscheid
- In der Smädstrat gibt es seit geraumer Zeit Probleme mit absackender Pflasterung und

porösen Kanalschächten. Ingenieur Dauer hat sich dieser Maßnahmen angenommen.
Da es jetzt aber zu einem erheblichen Absacken und eines bevorstehenden Bruches im
Kanalschacht hätte kommen können, musste kurzfristig Abhilfe geschaffen werden. Da-
zu stellt die Bgm einen Eilantrag, da diese Maßnahmen kurzfristig von der  Fa. KLM in
Höhe von 5700,00 Euro durchgeführt wurden.

Die Bgmin bitte um nachträgliche Genehmigung des Eilbeschlusses

Abstimmungsergebnis Telefonzelle und Unkrautbürste
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

7 Kooperationsraum Sandesneben
Hier : Abschluss einer Kooperationsvereinbarung

1. Es soll ein Kooperationsraum mit den Gemeinden Sandesneben, Labenz, Li-
nau, Schiphorst und Schönberge beschlossen werden. Hierzu fand mit allen
Gemeindevertretern in Wentorf eine Infoveranstaltung statt, wo vor und nachtei-
le bzw. offenen Fragen geklärt werden konnten. Die Kooperationsvereinbarung
dient der Abstimmung der Wohnbaulichen Entwicklung zwischen den oben ge-
nannten Gemeinden. Diesbezüglich wurden noch einige Fragen zu diesem The-
ma gestellt und erörtert. Schlussendlich stellte die Bgmin den Antrag wer dafür
ist, dieser Kooperationsvereinbarung zuzustimmen.

Abstimmungsergebnis
5 dafür, 0 dagegen, 1 Enthaltungen

8 5. Nachtragssatzung der Beitrags- und Gebührensatzung zur Abwassernutzung der Ge-
meinde Wentorf A.S

Der TOP wurde bereits am 26.09.2020 beschlossen.

9 Rechnungsprüfung 2019
- Auf der Sitzung am 21.09.2020 konnte die Rechnungsprüfung abgeschlossen werden.

Auch die nachträglichen Rechnungsbeträge konnten mit berücksichtigt werden. Es hat
eine leichte Haushaltsüberschreitung gegeben. Der Finanzausschuss empfiehlt der
Gemeinde die Rechnungsprüfung so anzunehmen.

Erläuterung:

1 bereinigte Soll-Einnahmen 1.539.376,07 Euro

bereinigte Soll-Ausgaben 1.539.376,07 Euro

Fehlbetrag 0 Euro

2 Haushaltsüberschreitung 21.685,37 Euro

3 Kasseneinnahmereste 52.177,83 Euro

Kassenausgabereste 21.288,37 Euro

4 Haushalteausgabereste neu 7.442,46 Euro
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 Abgänge auf Haushaltsausgabereste a.V. 1.745,03 Euro 

    

    

5 Stand der Schulden 31.12.2019 395.492,00 Euro 

 
(davon Anteil der druch Dritte getragenen 
Schuldendienst 77.777,84 Euro 

    

6 Stand der Rücklagen am 31.12.2019   

6,1 allgemeine Rücklage 685.749,43 Euro 

    

6,2 Sonderrücklagen   

 6.2.1 Rückstellung Entschlammung Klärteiche 10.601,87 Euro 

 6.2.2 Abschreibungsrücklagen (Abwasserbeseitigung) 82.755,53 Euro 

 
6.2).3 Gebührenausgleichsrücklage Abwasserbeseitun-
gung 543,47 Euro 

 6.2.4 Finanzausgleichsrücklage 40.921,79 Euro 

    

 Gesamt Sonderrücklagenbestand 134.822,66 Euro 

    

7 Gesamtsumme der erhaltenen Spenden 180,00 Euro 

    
 
GV Berning fragt, ob die Jahresrechnung 2019 sowie auch die Haushaltsüberschreitung ange-
nommen werden soll. 
 
Abstimmungsergebnis  
 6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen 
 

10 Nachtragshaushalt 2020 
- Auf der Sitzung am 21.09.2020 wurde ebenfalls der Nachtragshaushalt abgeschlossen. 

 
  
Mit dem 1. Nachtragshaushalt werden     

   erhöht um vermindert um 

Und damit der Gesantbetrag des 
Haushaltsplanes enschließlich 

der Nachträge 

       
gegenüber 
bisher 

nummehr 
festge- 
setzt auf 

       

Im Verwaltungshaushalt  0,00 € 0,00 € 1.360.200,00 € 1.360.200,00 € 

in der Einnahme auf      

in den Ausgaben auf  0,00 € 0,00 € 1.360.200,00 € 1.360.200,00 € 

und       

       

Im Vermögenshaushalt      

in der Einnahme auf  413.500,00 € 0,00 € 1.184.100,00 € 1.597.600,00 € 

in der Ausgabe auf  413.500,00 € 0,00 € 1.184.100,00 € 1.597.600,00 € 

festgesetzt       

       

       

       

Es werden festgesetzt:      

       

der Gesamtbetrag der Kredite für Inves 
titionen und Investitionsvörderungs 
maßnahmen  von bisher 0,00 €  auf 450.00,00€ 
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der Gesamtbetrag der Verpflichtungs-
ermächtigungen  von bisher 0,00 €  auf 0,00€

der Höchstbetrag der Kassenkredite  von bisher 0,00 €  auf 0,00€

die Gesamtzahl der im Stellenplan

ausgewiesenen Stellen   von 2,97 Stellen  auf 2,97 Stellen

Hebesätze: bei der Grund und Gewerbessteuer ergaben sich keine Änderungen

GV Berning stellt die Frage, ob der Nachtragshaushalt so angenommen werden soll.

Abstimmungsergebnis
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

11 Buch Wentorf „  Anno dazumal “
- GV Schulz wurde in dem  Gespräch mit der Verlegerin darüber informiert, dass es mit

den vorhandenen Fotos Probleme gibt, da diese in einem schlechten technischen Zu-
stand sind. Die Bgmin hat daraufhin die Original Fotos, welche Sie von              
     erhalten hat, dem Verlag zur Verfügung gestellt. Diese können technisch gut aufge-
arbeitet werden. Die Gemeinde erhält ein Musterbuch. Dann wird geklärt, in welcher
Aufmachung das Buch (Weich oder Hardcover) erscheinen soll. Das Buch soll in der
gleichen Aufmachung erscheinen, so wie es dem Verlag übergeben wurde. Es soll er-
wähnt werden, wie die Idee zu diesem Buch entstanden ist. Die Kosten belaufen sich
auf ca. 3000,00 Euro für 200 Bücher.

Die Bgmin stellt die Frage, ob das Buch wie zuvor beschrieben, überarbeitet werden soll.

Abstimmungsergebnis
6 dafür, 0 dagegen, 0 Enthaltungen

12 Anfragen und Bekanntmachungen
- Wentorf aktuell ist verteilt worden.
- Großprojekt – alte Gaststätte. Der Aufruf zur Arbeitsgruppe „alter Krug „ ist angelaufen.

Es gibt schon einige Anmeldungen.
- GV Janke fragt im Auftrag der FFW nach, was bezüglich der Abgasanlage im Carport

erfolgen soll.               hat ein Angebot über eine mobile Abgasanlage eingeholt und
der Bgmin überreicht. Diese erklärte darauf hin, dass das Ganze noch  nicht weiter be-
arbeitet wurde, und Sie es für Anfang 2021 in den Haushalt einstellt und die Umsetzung
für Anfang 2021 zugesagt.

- GV Berning  äußert sich sehr positiv über die tolle Ausarbeitung der Radrally.
-            fragt, ob das Dach der Infotafel auf der Kreuzung neu mit Reet gedeckt

werden soll.           soll nach einer Ortsbegehung den Zustand des Daches prüfen
und die Bgmin darüber informieren.

- Der Gemeindearbeiter           stellt den Antrag, dass der Grünstreifen hinter den
Grundstücken Schüttenmoor besser gepflegt werden soll. Einige Büsche müssen drin-
gend frei geschnitten werden. Leider werden immer noch von einigen Bewohnern Mate-
rialien und Gartenabfälle gelagert.  Ein Pflegen des Streifens ist so nicht durchführbar.

…………………………………….                               ………………………………………
Bürgermeisterin                                                           Protokollführerin


